

La santé au XXI^e siècle

À l'épreuve des crises

De Emmanuel Vigneron



Parution : 29 octobre 2020

Collection : Au fil du débat-Essais

Broché : 448 p. | 14 x 20,5 cm

Prix : 19 € TTC

Réf. 121790

ISBN : 978-2-7013-2093-9

En matière de solidarité et de santé, le XXI^e siècle sera éducatif ou ne sera pas !

Emmanuel Vigneron soutient ainsi une position originale, séduisante et solide au milieu de toutes les voix qui s'élèvent face à la crise sanitaire.

Toutes les observations que l'on peut faire des éléments constitutifs du système de santé conduisent au constat de carences fondamentales qui ont toutes à voir avec l'éducation : carence de la formation des étudiants en santé, carence de l'éducation à la santé dans le milieu scolaire, carence de la science et de l'esprit scientifique.

En interrogeant l'Histoire, « en y plongeant les mains comme dans un bac à sable », l'auteur met au jour les failles et les lacunes du système de santé. Il veut l'orienter vers plus d'éducation de tous à la santé, plus de maîtrise raisonnée de la distribution et de la consommation des biens de santé. Il privilégie un scénario où, à tous les niveaux de la santé et quels qu'en soient les acteurs, l'éducation tient une place essentielle.

Les exemples traités sont aujourd'hui sur le devant de la scène sanitaire. Ils intéresseront un large public.

Emmanuel Vigneron est agrégé de géographie, docteur en histoire (EHESS), docteur en géographie, habilité à diriger des recherches en géographie et en aménagement. Il est professeur d'aménagement sanitaire à l'université de Montpellier. Auteur de très nombreux ouvrages et travaux qui font référence, il a consacré sa carrière professionnelle aux inégalités de santé et à l'approche territoriale de l'organisation du système de santé. Soucieux du rôle de la santé comme ciment du pacte républicain, il a ainsi contribué à mettre ces thèmes et ces méthodes, longtemps ignorés, à l'agenda des politiques publiques.



Sommaire

Introduction – Santé-solidarité : le XXI^e siècle sera éducatif ou ne sera pas

Avertissement – Se nourrir du passé pour penser le futur

1. L'argent

La lancinante question des dépenses de santé

Dépenses alimentaires, dépenses de santé – Recherche agronomique et recherche médicale

La triste histoire de l'étiquetage nutritionnel

PIB et dépenses de santé, un écart qui se creuse ou des courbes qui se suivent ?

Pour en finir avec le « trou de la sécu »

L'éducation source d'économies

2. La science

Science et santé au XXI^e siècle

Quelques domaines à investir d'urgence

Pesticides et perturbateurs endocriniens

Mens sana in corpore sano – Cholestérol et statines, sport et santé

Vin et santé : ne pas se tromper de question

3. Les techniques

L'innovation

Les dangers du « tout techno » : le problème du dépistage précoce

Marchands de rêves, marchands d'espoir, escrocs ?

La vaccination – Et si d'Alembert avait eu raison avec Bernoulli contre Voltaire et même Diderot ?

La vaccination – Chansons et billevesées d'aujourd'hui

4. Bâtir le futur

Le virage ambulatoire – Des roses et des orties

e-santé : Molière ou Georges Orwell ?

Intelligence artificielle, *big data*

Nouveaux médicaments et vieux monde

Les transports : domaine capital

Télé médecine : entre le pire et le meilleur

5. Le territoire

Le territoire et la santé ou les noces d'Asclepios et de Gaïa

Santé : des inégalités territoriales croissantes

La désertification médicale

L'hôpital de proximité : un allié dans la guerre

La lutte contre les inégalités de santé un combat truqué

Santé et environnement – Agir ici et maintenant

Conclusion – Que voulons-nous, que pouvons-nous ?

N'hésitez pas à nous contacter pour toute information complémentaire ou autre service de presse.

Contact Presse : Nathalie Veuillotte

06.17.42.24.44 / nathalie.veuillotte@berger-levrault.com

Plus d'informations sur berger-levrault.com rubrique « Maison d'Édition »